



30 創立 1984.7.10／認証 1984.8.6 国際ロータリー第2660地区

大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閣園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分／例会場：大閣園
会長：広瀬 芳和／幹事：鳥居 和久／SAA：覚野 廣久
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：http://rc-osaka-tsurumi.jp/



本日の例会

〈第1416回〉 2014年3月11日(火) 本年度第31回

卓話

「2011.3.11」
ローカル通信社 吉村大作 氏

担当：中村会員

■ロータリーソング ■ランチタイムミュージック
それでこそロータリー 早春賦

次回の例会

3月18日(火)

次回卓話

フィリピンICS(WCS)帰国報告

担当：秀島会員

前回の報告

会長インフォメーション <President INFORMATION>

会長：広瀬芳和

早いものでもう3月です。今月は、会計年度や学年の年度替りの時期でもあるため、月を通して 卒業式や人事異動に伴う送別会や引越しが行われ、出会いと別れの時期もあります。

3月は弥生とも呼ばれます、その由来は、草木がいよいよ生い茂る月、古い言葉で表現すると「木草弥や生ひ月(きくさいやおひづき)」となり、それが短くなった「やおひ」になったと言われています。確かに3月は昨日の桃の節句に代表されるように春の訪れを知らせる草木や花が巷にお目見えします。お料理屋でも春野菜の天ぷらには、ふきのとう、こごみ、たらの芽、うど、わらび、ぜんまい、たけのこ、土筆等よい香りのするものが含まれており、季節感があります。

明後日3月6日は24節気の啓蟄(けいちつ)です。拝啓の啓に執行の執の下に虫と書きます。

啓蟄とは、大地が春の日差しで温まり、冬眠をしていた虫たちが春の陽気に誘われて、初めて地上に姿を見せる頃、柳の若芽が芽吹き、ふきのとうの花が咲く頃と定義されています。

面白いことに、この虫とは実際には蛇と蛙のことです。ヘビとカエルは漢字で書くと虫偏です。

24節気を記している「暦便覧」ではこのように書かれています。

「陽氣地中にうごき、ちぢまる虫、穴をひらき出ればなり」

これは、地面に穴を掘って小さくなっている蛙の姿を良く表現しています。実際に動物が冬眠から目覚めるのは日中の平均気温が10度以上になってからだと言われています。

では、なぜカエルやヘビは虫偏なのでしょうか。たしかに「虫」というと我々日本人は、昆虫をイメージしますが、古代中国では「虫」の意味する範囲が今とは違っていました。

生き物をその外見から、「鳥」「獸」「魚」の3種類に
(2ページへ続く)

識字率向上月間・世界ロータークト週間13日を含む週

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「参加しやすい、参加したい、参加できる、気楽なクラブを」

(1ページより続き)

大きく分け、どれにも当てはまらない小動物の総称を「虫」と呼んでいたようです。そもそも虫という漢字は象形文字でヘビの形からきているので、虫はヘビを意味することです。そのため、カエルは鳥でも獣でも魚でもない、ということから、「虫」として扱われ、虫偏の漢字があてがわれたそうです。この他にも、春になるとおいしくなる蛤(はまぐり)、蜆(しじみ)等の貝類、蛸(たこ)も虫偏であることから分かると思います。

つまり春になると蛙だけではなく、おいしい物が巷に出てくるようになる訳です。

春の味覚として人気なのは、山菜をはじめとし、筍、菜の花、いちご、鱈、蛤とのことです。

旬のものをおいしくいただいて、力をつけて、カエルに負けないように私たちも元気よく外に飛び出して活躍していきたいものです。

幹事報告

幹事：鳥居和久

※3月は識字率向上月間です。

※行事予定

3月4日(火) 現年度理事会 サファイヤルーム

11日(火) みどり会

15日(土) IM6組

29日(土) 会長エレクトセミナー

社会奉仕委員会

委員長：津野友邦

「じゃがいもプロジェクト」カンパのお願い

昨年12月1日に社会奉仕委員会の予算から苗代金等を拠出し、鶴見緑地公園花卉園芸場にて「玉ねぎ」の苗の植付けを行いました

しかしながら、「からす」により、畑が荒らされ、十分な収穫が期待できない状況となってしまいました。

鶴見区としても、収穫の時期を心待ちにする子ども達のため、改めて作付けを行いたいと考え、5月の収穫に間に合う作物として、「じゃがいも」が提案されました。この「じゃがいも」の種いも代金等につきまして、今年度に限り(来年度以降は区役所で予算化を図ること)、緊急避難的に、費用の追加負担の依頼がありました。

しかしながら、社会奉仕委員会の予算に余裕がありません。一方で、区役所の思いも十分に理解できますし、また、依頼金額は26,460円と多額ではありません。したがいまして社会奉仕委員会としましては、当プロジェ

クトの費用負担を会員の皆様からのカンパにより行いました。どうか当趣旨をご理解いただき、ご協力賜りますよう宜しくお願ひ申し上げます。

NIKONIKO箱

¥34,000.- 累計 ¥1,024,000.-

中嶋会員 卓話担当です。久しぶりにコーヒーの話です。よろしくお願ひ致します。

田中会員 先週3RC楽しかったですね。大船渡西RCからのプレゼントありがとうございました。

小山会員 HC10回出席自祝。先週は3RC懇親会で華やかな会を楽しませていただきました。ただ毎年開くというのはどうでしょうか。

岡田会員 結婚記念日、自祝！腸閉塞のため入院しましたが、未だに寿命があったのか無事全快することができました。もう少し頑張っていきます。

谷 会員 2月14日、吐血。緊急内視鏡で十二指腸潰瘍発見。即、入院。1週間で社会復帰しました。ご迷惑かけてばかりですが、今後とも、宜しくお願ひ致します。

広瀬会長 会長になってからまさかの3回目の10回連続出席賞です。16年間会員でこんなことはなかったです。

鳥居会員 まだ在籍4年ですが、良い経験をさせていただいております。これからも宜しくお願ひ致します。

覚野会員 花粉症の検査、無事セーフでした。

大草会員 前回欠席のお詫び。

西野会員 会社創立記念

大阪鶴見RC国際交流基金

¥9,000.- 累計 ¥235,000.-

秀島会員 佐藤会員、武市会員とご一緒にフィリピンに行ってきました。大変良い国際奉仕活動ができたと自負しております。追ってご報告いたします。皆様のご協力に感謝致します。

谷 会員 来る3月7日、原丈人君が淡路島で「超高齢社会に役立つIT・先端技術」のテーマでアライアンス・フォーラムを開催します。(参加費：無料です。)

田中会員 岡田さん、お元気で出席安心しました。みどり会楽しみにしています。

卓話

コーヒーの勉強

担当: 中嶋会員

コーヒーは、赤道を中心に南・北緯25度以内の「コーヒーベルト」と呼ばれる地域で生産されています。コーヒーの木はアカネ科の常緑樹で、サクランボに似た実の種子の部分がコーヒー豆となります。現在では、コーヒーは体に良いという報告が次々と小雑誌などに出ています。発見当時の13世紀ごろでは、秘薬として登場しています。コーヒーの品種は大きく分けて、アラビカ種とロブスター種になります。約100種類存在しており、栽培されているのは約60種類です。

栽培地域は、年間平均気温が18℃～22℃の間で霜には非常に弱い、標高700m～1,800mの傾斜が適しています。

※コーヒーの成長から収穫

1. 種子の選別
2. 発芽から苗木
3. 苗木から栽培場所
4. 栽培
5. 収穫方法
6. チェリーの収穫方式（赤くなった実を手摘み）
7. チェリー収穫後の処理（水洗式脱果肉処理・乾燥処理）
8. 収穫時期、収穫日の決定
9. 処理方式
10. パルパー（外殻皮・果肉を剥離する）
11. 酵発槽（コンクリート製のタンク）
12. 水洗槽（長い水路）
13. パーチメント（外殻皮）の脱殻・精選
14. サイズによる選別
15. 脱殻精選（欠点豆の除去）
16. 袋詰め
17. 輸出港までの搬送
18. 輸出港港頭倉庫での保管
19. 消費国へ（商社、生豆専門商社）
20. 品質鑑定
21. ロースター製造工程
22. 各コーヒーメーカー
23. 消費者

以上の手間のかかる工程を得て、一般の消費者に届けられています。

月信3月号より

我がクラブの目指すところ（IM第6組）

大阪鶴見RC 会長
広瀬芳和

大阪鶴見ロータリークラブは、次年度に創立30周年を迎えます。正確には2014年7月10日が満30年になります。本年度はその式典の準備年度となります。

この30年を振り返り、この節目では更に将来を見据えなければならないと思っています。

当クラブは、有難い事に鶴見緑地公園という素晴らしい市民の憩いの場所があります。ロータリー地域活動の中でその憩いの場所を利用した沢山のイベントに参加出来るチャンスもあります。特に毎年9月に行われる鶴見区民祭りでは、公園内でホットケーキを作り販売しています。ロータリアン以外で手伝ってくれる学生は、ロータリー交換学生、日本語教育センターの留学生、地元の中学生、他沢山の学生です。

当クラブは、31名と現在会員が少ないクラブですが、非常に仲良しで和気藹々としています。交換学生も積極的に受け入れてきました。最近は、高齢化に伴って受けいれるロータリアンが少ないので困っています。

昔から大阪鶴見ロータリーは、「国際の鶴見」と言われてきました。やはり会員を増やして、「国際の鶴見」を継続出来るように頑張りたいと思います。特に若手の会員増強が急がれます。

本年度の我がクラブのテーマは「参加しやすい、参加したい、参加できる、気楽なクラブ」を目指しています。よって、会員の増強と親睦活動を重要課題とし、国際の鶴見を更に継続し目指して行きたいと考えます。

より一層の皆様のご協力をお願い致します。

前回の出席報告（3月4日 1415例会）

会員数	31名	ビジター	0名
(内出席規定免除 6名)		ゲスト	0名
出席会員	25名中 21名	出席総数	25名
出席免除会員	6名中 4名	前々回	2/18 M/U 1名
出席率	25/29 86.21%	修正出席率	89.66%

担当: 笹野会員



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四のテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御國に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に栄えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
お、ロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にや おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱいに友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー